



Ana María Márquez Andrés

Consejera Electoral

Es Licenciada en economía por la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional, Maestra en Economía Regional por el Centro de Investigaciones Socioeconómicas de la Universidad Autónoma de Coahuila y Doctora en Ciencias en Desarrollo Regional y Tecnológico por el Instituto Tecnológico de Oaxaca. Obtuvo sus grados académicos con mención honorífica mediante la realización de tesis. Fue becaria de la Secretaría de Educación Pública, el Instituto Nacional Indigenista y el Consejo Nacional de Fomento Educativo y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Realizó una estancia doctoral de investigación en la Universidad Politécnica de Valencia en España.

Ha sido docente de licenciatura y posgrado en universidades públicas y privadas, ponente en congresos nacionales e internacionales sobre políticas públicas y desarrollo regional, autora de artículos de investigación sobre pobreza, educación y brecha digital, asimismo, ha sido dictaminadora de artículos de investigación sobre desigualdad social y tecnologías de la información para revistas científicas nacionales e internacionales.

Fue defensora de las audiencias de la Corporación Oaxaqueña de Radio y Televisión, donde colaboró con el desarrollo del programa de televisión “La voz de las audiencias” con el objetivo de alfabetizar a los radioescuchas y televidentes para que ejerzan sus derechos. Además, fue instructora comunitaria, facilitadora educativa y asistente educativa en el Consejo Nacional de Fomento Educativo, donde prestó su servicio social para alfabetizar a niños, jóvenes y adultos de comunidades indígenas y afromexicanas. Fue miembro de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información Capítulo Oaxaca, cuyo propósito es promover y defender el derecho de los ciudadanos a la información mediante la democratización de los medios de comunicación.

Participó como analista de temas políticos, económicos, sociales y electorales mediante los segmentos “En la opinión de” y “Por el derecho a saber”, asimismo, a través del debate “Candidaturas a la presidencia municipal de Oaxaca de Juárez 2018” transmitidos por la CORTV. Ha tomado cursos de capacitación en derechos humanos por parte del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación y en derecho electoral por parte de la Escuela Judicial Electoral del Poder Judicial de la Federación.